



Oh! Letter

vol.01 / 2023.12 発行
オージ・ホーミーズ・レター

Oji Homies Meeting#02 始まりました！

王寺駅の北側（エキキタエリア）のまちづくりを考えるワークショップ“Oji Homies Meeting”。2年目となる今年度は、2024年にオープンとなる旧中央公民館跡地の広場（暫定活用期間）での活動の立ち上げをめざして、参加者（有志）の皆さんとプロジェクトを計画していきます。

本号では、第1回セミナー・ワークショップの内容をご報告します。

第1回開催概要

〈日時〉2023年11月25日（土）
14：00～17：00

〈場所〉リーベル王寺東館5F

〈参加者〉26名

▶セミナー『まちなかの空間を活用した活動でつくる豊かな暮らし』

参加者の皆さんに、活動を考えていただくにあたり、講師の武田重昭先生に話題提供していただきました。

（以下、お話の内容を少しご紹介します）

1) どんなに空間が魅力的でも、使われなければ意味がない | どんなに空間が魅力的でも、使われなければ意味がありません。そこがいかに使われて、自分たちの生活の一部になるかということが大事です。地域が変われば生活が変わるのではなく、生活が先に変わって地域が変わっていく、という順番が大切なのです。生活を変えるには、もう明日から「やろう！」と思ったらできることからどんどんチャレンジしてやっていく。そういう住民が多いほど、その町は活気があり豊かな町になると言えます。

2) 10,000人の1回より100人の100回 | 年に1回、10,000人集めた広場と、100人しか集まらなかったけど、年に100回出来事が起こっている広場があるとします。利用者の量としては、同じ10,000人が使ったことになりませんが、後者の方が普段目に見える回数が多く、価値があるのではないかと思います。小さなことでも構わないので、何度もそこで出来事が起こるような公共空間をめざすべきです。



3) リーダーシップよりフォロワーシップを | たくさんのチームがあり、色々な人が色々な趣味や活動を楽しんでいるけど、全体的に1つの弱い繋がりを持っている。このような、弱いネットワークがたくさんあるほど、強いコミュニティになるのと考えています。出来事を起こしていくのに必要なのは、強いリーダーシップではなく、フォロワーシップが重要です。

4) グッド・ムービーよりナイス・パーティーを | 今日皆さんに考えていただきたいのは、グッド・ムービー（選択肢の中から最善策を選ぶ姿勢）ではなく、ナイス・パーティー（素敵な時間と空間を自らつくり出す姿勢）です。小さいことでも良いので、「こんなことがあればいいんじゃないか」といった発見がここで生まれ、みんなが真似してみたくなるようなアイデアが生まれることを期待します。

（うらへ続く）



武田 重昭 先生

大阪公立大学大学院 農学研究科
緑地環境科学専攻 准教授

ランドスケープを中心に、都市
デザインやまちなかの活動づくり
(パブリックライフ)の研究・実践

▶ワークショップ『「やってみたいこと」を共有しよう』

1) それぞれのやってみたいことを共有

第1回ワークショップでは、ご参加いただいた皆さんに、それぞれが「旧中央公民館跡地の広場でやってみたいと思うこと」を考えていただき、互いに紹介しあいました。

2) 質問タイム

互いの「やってみたいこと」を踏まえ、気になる人どうし、質問や意見交換をしていただきました。

3) 意見交換

互いに気になる人どうしでグループになり、どのようなコラボレーションや活動づくりができそうかを話し合っただき、全体で成果を共有しました。



<みなさんの「やってみたいこと」を少しだけご紹介します！>



プロじゃないけれど…
自分で作った商品を販売したい
広場で対面販売できるように！

アートフェス
筆や画材を置いておき、子どもたちが
通りがかりでも壁画づくりに参加
できるようにしたい

サイクルベース
ナライチ（自転車で奈良を
一周）の拠点になるような
場にしたいです

図書バス
子どもに図書の貸出しや読み聞か
せや紙芝居などをしてあげたい！



ピクニック広場
お外で友人・家族と食事ができる
スペースづくりをしたい！

…他にもたくさんのアイデアが出されました
▶次回は12月9日(土) 10:00~12:00です。
活動グループを立ち上げ、具体的な計画づくりを
します。ご参加お待ちしております！